

あかるい子(徳)

かしこい子(知)

たくましい子(体)

知・徳・体をバランスよく育てよう

かえるの声

令和7年 1月31日(金) No.11

耐雪梅花麗(雪に耐えて梅花麗し)

校長 佐竹 宏子

例年になく雪の少ない1月でした。51年ぶりだそうです。雪が無いせいなのか、なんだかいつもよりも穏やかに毎日が過ぎていくように感じます。暦の上では今が寒さの底を打つ時期のはずなのですが、今年はどうやらそれが当てはまらないうちに1月が過ぎていったような気がします。

もうすぐ立春です。暦の上では春を迎えることになります。冷たい風の中にも生き物のうごめき、草花の芽吹きを感じさせるあたたかさをふと感じる事ができるようになります。この時期になると、幕末、薩摩藩の武士であった西郷隆盛の読んだ「雪に耐えて梅花麗し」という漢詩を思い出します。これは、厳しい雪の寒さに耐えるからこそ、梅の花は美しく咲くということ。転じて、試練や苦悩に耐えて乗り越えれば大きな成長があるという事が伝わってきます。

子どもは生まれた時には生活の全てにおいて親に依存しています。それが成長と共に少しずつ自分でできることを増やしていき、やがては親から自立できるように育てます。同じく学校でも上の学年になるにつれ、自分たちでできることは子どもに任せていきます。親切心から、あるいは大人がやった方が早くてうまくできるからという理由で子どもができることを大人がやってしまうことはよくあることなのではないでしょうか。実は、それが子どもの成長を妨げてしまうことに繋がっているということに大人はなかなか気づくことが出来ません。

子どもに寄り添う大人の在り方は一概にこれが正解というものはありません。しかし、大人が子どもの力を信じて見守り、時にはアドバイザーになりながら、子どもが安心して失敗できる環境を作るのが大切なのではないかと私は考えます。失敗は一見回り道にも思えますし、大人からしたら、できるならば可哀想な目に遭わせたくないと思ってしまうものかもしれません。しかし、失敗から回復するプロセスの中にこそ、子どもたちの成長にとって何より大切なエッセンスが隠れているのです。子どもたちに耐えられるくらいの試練や苦悩を少しずつ味わわせていくこと、実はこれがホンモノの「大人の愛情」なのではないかと考えます。寒冷という苦難を乗り越えて美しく咲き誇る梅の花のように、子どもたちが大きくたくましく成長していくことを願って。

4年ぶりに復活!! 百人一首交流会

コロナ禍の中でしばらく途絶えていたお年寄りとの百人一首交流会でしたが、ついに今年開催することができました。本州では、同じ百人一首ですが、すべての句を覚えていなければならないこともあり、子どもにとってはあまりポピュラーな遊びではありませんでした。しかし、北海道の開拓文化と共にみんなで楽しめる形に変化した下の句を読んで下の句を取る「下の句カルタ」は子どもから大人まで一緒になって遊べる絶好の娯楽です。私も小5で北海道に転校してきてからというもの、冬の遊びはスケートか百人一首しかなかった記憶があります。教頭時代に赴任した地域でも冬休み最後の日曜日は公民館に集まって百人一首大会を開催していました。いずれの時代や場所でもカルタを挟んで差し向かう人の表情は同じで、気迫にあふれ、とれた喜びや、競り負けた悔しさ、いろんな感情が爆発するなんとも楽しい場であることには変わりありません。こうやって異世代が「百人一首」を挟んで共に交流できることの喜びを強く感じました。地域のお年寄りと一緒に過ごした楽しい思い出は、子ども達の中の「温かな途別の記憶」としていつまでも心に残るものであると信じています。



今年もまた子どもたちの力作が勢ぞろいしました。例年より短い冬休み期間でしたが、一つ一つの作品がしっかりと作られていることに大変感心しました。どの作品も見てみると、それぞれの子の興味関心や意欲が伝わってきます。そして、ワクワクと楽しんで制作している姿が目に見えそうです。お家の方々の温かな言葉かけが忍ばれます。ご協力、本当にありがとうございました。



1	土	
2	日	
3	月	交通安全指導(藤川) スケート記録会予備日
4	火	スキー学習延期のため給食あり
5	水	
6	木	児童会
7	金	職員会議(年度末反省)
8	土	
9	日	
10	月	スワディ号 閉校記念事業協賛会設立総会
11	火	建国記念の日
12	水	全校スキー学習
13	木	札内中学校1日入学・入学説明会
14	金	参観日 分掌会議
15	土	
16	日	
17	月	
18	火	職員会議5時間授業(14:20下校)
19	水	幕別教育の日
20	木	児童会(反省)
21	金	職員会議(予備日)
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	メグミルク「食育プログラム」 (5・6年)
26	水	
27	木	モップ交換 児童会選挙(児童会)
28	金	研修

途別小学校閉校記念事業協賛会設立。カウントダウンスタート

いよいよ2月10日(月)途別小学校閉校記念事業記念協賛会の設立総会が開催されます。来る閉校記念式典まで、おおよそ1年。カウントダウンのスタートです。これまで、地域の方々とこの協賛会立ち上げに向けて話し合いを進めてまいりました。いよいよ、実働が始まります。子どもたちの、そして地域の方々の心に残る途別小学校最後の一年に向けて、関わる人すべてが心ひとつに取り組んでいきます。これまでも増して、お力添えをお願いしなければならないところがたくさん出てくると思います。何卒ご協力の程、よろしくお願い申し上げます。設立総会に関しては、すでにご案内もしておりますが、可能であればぜひ、お父さんお母さんでいらしてください。(お子様の状況等で難しい場合は、ご家庭で情報を密に交流していただければと思います。)